



DRK-Ortsverein Mörfelden e. V.

# Jahresbericht 2024

Tauchen Sie ein in die Welt des Roten Kreuzes in Mörfelden.

**Auch im Jahr 2024 verzeichnete der Ortsverein Mörfelden wieder viele Aktionen. Ein Teil dieser vielen Highlights wird nun vorgestellt.**

### **Ortsverein**

#### **Fördermitglieder**

Im letzten Jahr fand eine Mitgliederwerbaktion statt. Dadurch ist es gelungen, die Anzahl der Fördermitglieder auf über 800 zu steigern.

#### **Altkleider**

Knapp 70 Tonnen wurden im letzten Jahr gesammelt. Allerdings war die Altkleidersammlung mit Herausforderungen versehen. Der bisherige Dienstleister leerte die Container nicht wie vereinbart. Daher kam es gelegentlich zu einer Überfüllung. Zum 1. Januar 2025 wurde der Dienstleister gewechselt.

#### **Öffentlichkeitsarbeit**

Die Social Media-Aktivitäten der Ehrenamtler werden sehr gut angenommen. Rund 40.000 mal wurden die Beiträge in Facebook bzw. rund 27.000 mal auf Instagram aufgerufen. Zusätzlich bietet der Ortsverein einen WhatsApp-Informationskanal an.

Im Mai 2024 organisierte der Ortsverein zum zweiten Mal das Nachbarschaftsfest auf dem Tizianplatz. Das bunte Bühnenprogramm sowie die vielen Mitmachaktionen luden die Bevölkerung ein.



**Das DRK grillte Würstchen beim Nachbarschaftsfest**

Vorbereitend auf das Jubiläumsjahr wurde zudem ein professionelles Fotoshooting organisiert. Die Bilder zeigen Mörfelder Sehenswürdigkeiten mit DRK-Einsatzfahrzeugen oder -Helfern.

Auch das 3. Merfelder Äpfelwoi-Tasting war ein voller Erfolg. Rund 80 Gäste haben sechs verschiedene Apfelweine probiert, hessische Speisen verzehrt und zu guter Musik getanzt.

Bei der Erlebnismesse präsentierten sich die Helfer/innen mit einem Informationsstand und boten einen Fitnesstest an. Auch beim Weihnachtsmarkt und beim Begehbaren Adventskalender war das DRK aktiv.

Gegen Ende des Jahres wurde das Programmheft 2025 an alle Haushalte verteilt. Anlässlich des Jubiläums wurden alle Aktionen und Veranstaltungen zusammengeführt.

#### **Finanzen und Arbeitseinsatz**

Der Ortsverein steht weiterhin finanziell gut dar. Vorhandene Rücklagen werden für Ersatzbeschaffungen der Einsatzfahrzeuge sowie die anstehende 100-Jahrfeier im Jahr 2025 verwendet. Der Vorstand wurde in der Jahreshauptversammlung am 27. März 2025 einstimmig entlastet.

Im Jahr 2024 wurden für diese Aufgaben insgesamt 516 Stunden geleistet.

#### **2025: 100 Jahre DRK Mörfelden**

Im kommenden Jahr feiert der Ortsverein sein großes Jubiläumsjahr. Es sind zahlreiche Aktionen wie bspw. eine Bilderausstellung, einen Weinstand am Weltrotkreuztag und ein großes Jubiläumswochenende geplant. Mehr als 60 Aktionen und Veranstaltungen stehen im Programmheft.

## Bereitschaft

### Einsätze und Sanitätsdienste

Insgesamt wurden 83 Einsätze abgearbeitet. Die 83 Einsätze teilen sich auf in drei Einsätze im Hintergrundrettungsdienst und 80 Feuerwehreinsätze.

Nach Corona stieg die Anzahl der Sanitätsdienste wieder deutlich an. Das DRK sorgt bei Veranstaltungen in Mörfelden für die medizinische Erstversorgung.

Für Arbeitseinsätze wurden 622 Stunden geleistet. Hinzu kommen 221 Einsatzstunden und 620 Stunden für Dienstabende.

### Blutspende

Insgesamt spendeten 668 Personen ihr Blut. Leider waren nicht alle Termine ausgebucht. Insb. ist es ärgerlich, dass die gebuchten Termine nicht immer wahrgenommen werden.

## Jugendrotkreuz

### Aktive Gruppe

22 Kinder und Jugendliche im Alter zwischen vier und 15 Jahren und fünf Betreuer bilden das Jugendrotkreuz (JRK) Mörfelden.

Die Gruppe ist sehr aktiv: Übernachtungen im DRK-Heim oder Zelten am Edersee, die Teilnahme an der Halloween-Veranstaltung in Rüsselsheim sind nur einige Highlights. Zusätzlich nahm das JRK am Kreiswettbewerb teil. Dort gewann das Team den ersten Platz und vertrat den Kreisverband auf dem Landeswettbewerb in Hungen.



Das JRK beim Landeswettbewerb

Im JRK wurden im Jahr 2024 1.530 Stunden geleistet.

### Erste Hilfe für Kinder und Jugendliche

Seit dem Jahr 2018 gehen DRK-Helfer aktiv in alle Kindergärten in Mörfelden-Walldorf und bringen den Kindern einfache Erste Hilfe-Maßnahmen bei. Denn bereits die Kleinsten unserer Gesellschaft können Pflaster kleben und den Notruf absetzen. 200 Kinder wurden zu Sanitätszwerge ausgebildet.

Zu Beginn des neuen Schuljahres organisierte die Bertha-von-Suttner Schule eine soziale Woche. Station für viele Sechstklässler war das DRK. Dort wurde ihnen gezeigt, wie das Rote Kreuz gegründet wurde und welche Aufgaben der Ortsverein hat.

### Schulsanitätsdienst

Der Schulsanitätsdienst an der Bertha-von-Suttner Schule kam im Jahr 2020 zum Erliegen. Die verschiedenen Schulformen (Wechselunterricht, Distanzunterricht) haben die Aufrechterhaltung unmöglich gemacht. Im Schuljahr 2021/2022 startete der Schulsanitätsdienst erneut durch.

Ziel des Schulsanitätsdienstes ist, junge Menschen für Erste Hilfe zu begeistern. Nach einer Ausbildung werden diese durch das Schulbüro per Funkgerät „alarmiert“ und können verletzten Personen während der Schulzeit helfen.

## **Wohlfahrts- und Sozialarbeit**

### **Zahlreiche Aktivitäten**

Die Helfer/innen der Sozialarbeit haben viele Aktionen und Veranstaltungen durchgeführt. Die monatlichen Bingo!-Nachmittage und Handy-Sprechstunden wurden sehr gut angenommen.

Auch das vierteljährliche Seniorenfrühstück erfreut sich großer Beliebtheit. Ziele sind, Senioren zusammenzubringen und der Vereinsamung gegenzusteuern.

Mehr als 130 Schulstarttaschen wurden gepackt und entlasteten finanziell schwache Familien bei der Einschulung ihrer Kinder.

Beim städtischen Kreppelkaffee für Senioren halfen die DRK-Helfer bei der Bewirtung

In der Gemeinschaft steht auch die Geselligkeit im Vordergrund. Alle vier Wochen treffen sich die Mitglieder für ein gemeinsames Kegeln, ein Spieleabend oder einen Restaurantbesuch.

In der Sozialarbeit wurden im Jahr 2024 499 Stunden geleistet.

Im Jahr 2025 sollen neue Aktionen umgesetzt werden. U. a. finden ein Smartphone-Spaziergang durch Mörfelden sowie Erzählcafés für Senioren statt.

### **DRK-Ortsverein Mörfelden e.V.**

Annastraße 27  
64546 Mörfelden-Walldorf

Tel.: 06105 21210  
info@drk-moerfelden.de  
www.drk-moerfelden.de



**Bunt geschminkt bewirten die Helferinnen**